

**Les Pères Jésuites en Louisiane**

— o —

Les RR. PP. Jésuites de la Louisiane ont une histoire fort intéressante. Ici comme au Canada, partout où la divine Providence a appelé les enfants de saint Ignace, toujours ils ont montré un grand dévouement et un zèle au-dessus de tout éloge, qui a été, plus d'une fois, récompensé ici-bas par la persécution.

Le premier Jésuite qui foula de ses pieds le sol de la Louisiane fut le R. P. Paul du Rue, amené par Iberville en 1699, pour fonder une mission dans la nouvelle colonie. Il desservit aussi en même temps les quelques Français de Biloxi et de Mobile.

Quelque temps après, deux de ses confrères vinrent le rejoindre, les PP. Joseph de Limognes et Donge, qui furent chargés d'évangéliser les tribus sauvages échelonnées le long du Mississippi et dans la partie sud de la Louisiane, sur les bords de la rivière Rouge.

Ce fut en 1718 que Bienville, canadien de naissance, le neuvième de onze frères, jeta les premiers fondements de la future métropole de la Louisiane, sur les bords marécageux du Mississippi.

En 1720, le P. Laval, S. J., fut envoyé par le gouvernement français pour desservir la vallée du Mississippi ; mais malheureusement une épidémie se déclara à bord du vaisseau qui le transportait, et il fut forcé de retourner en France avec ceux que la mort avait épargnés.

Quatre ans après la fondation de la Nouvelle-Orléans, en 1727, le P. Charlevoix visitait cette localité.

En 1727, neuf Pères Jésuites arrivaient à la Nouvelle-Orléans pour prendre charge des missions sur les bords du fleuve Mississippi et le long de la côte du Golfe, tandis que les Pères Capucins exerçaient le saint ministère dans la ville.

Le P. SaueI fut tué par les sauvages, et le P. Dautrelau échappa presque miraculeusement de leurs mains.

La première résidence occupée par les RR. PP. Jésuites, à la Nouvelle-Orléans, était en dehors des murs de la ville. Le gouvernement français leur donna un certain terrain, qui fut